
快速变美价又低？“快餐式医美”藏风险
不少医美机构以低价活动吸引年轻人复购 部分机构存在操作不规范等问题
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9月24日以来， 在多
项重磅政策利好之下，A
股迎来一波暴涨行情。记
者注意到，10月18日至
20日，陆续有国科微、山
河智能、 宇环数控等多
家上市湘企发布股东、

高级管理人员减持股份的预披露公告。 这也
是此轮上涨行情以来首批宣布计划减持的湖
南上市公司。

有公司股价不到一月涨幅超75%

10月18日，国科微公告称，公司股东国家
集成电路产业投资基金股份有限公司（简称集
成电路基金） 计划自本公告披露之日起15个
交易日后的3个月内，以集中竞价交易方式和
大宗交易方式合计减持公司股份不超过
648.02万股，即不超过公司总股本的3%。

集成电路基金目前持有国科微7.67%的
股份，是国科微第三大股东，本次拟减持股份
的原因，是基金退出需要。从9月24日至10月
21日收盘， 国科微的股价从42.11元飙升至
74.03元，区间涨幅高达75.8%。

10月19日，山河智能公告称，公司董事、
副总经理张大庆因个人资金需求，计划自本公
告披露之日起15个交易日后的3个月内，通过
集中竞价方式减持公司股份不超过6万股（占
公司总股本的0.0056%）。

从9月24日至10月21日收盘，山河智能的
股价从5.43元涨至6.5元，区间涨幅为19.7%。

宇环数控则是于10月20日宣布，公司3位
高管因自身资金需求，计划自本公告披露之日
起15个交易日后的3个月内，以集中竞价方式
减持。公司持股5%以上的股东、董事兼总经理
许燕鸣女士，计划减持不超过155万股；股东、
副总经理兼董事会秘书易欣，计划减持不超过
46125股；股东、副总经理兼财务总监杨任东，
计划减持不超过46125股。

从9月24日至10月21日收盘，宇环数控的
股价从14.43元涨至17.13元， 区间涨幅为
18.71%。

观点：不会对市场趋势产生根本性影响

实际上， 上市公司股东减持的原因有很
多， 比如有股东因个人或公司资金需求而选
择减持股份，或者因违约等原因被强制平仓；
还有股价大幅上涨后， 早期进入且成本较低
的股东可能会选择获利了结等。

针对上市公司股东减持股票行为， 有业
内人士分析称，过去部分个股市场表现不佳，
股东资产被“锁定”，随着牛市风声渐起，部分
股东希望可以借助市场情绪高涨阶段解套，
这是情理之中的事。近期A股情绪明显好转，
不少上市公司的股价涨幅较大， 成交明显上
量，部分股东选择在此时减持，不会对整体市
场趋势产生根本性影响。此外，监管机构也在
不断加强对减持行为的规范， 以维护市场的
稳定和健康发展。

■文/视频 三湘都市报全媒体记者 潘显璇

走访：“快餐式医美”受年轻人热捧

“我觉得现在的医美项目方便快捷， 做起来
没有心理负担，基本没什么恢复期，做完就可以
正常出门。”家住湖南长沙，今年21岁的李伶是一
名在读大学生，10月19日， 她在接受记者采访时
表示，因为学习播音与主持艺术专业，自己对个
人形象格外关注。在她看来，“快餐式医美”之所
以能受热捧离不开两个特性：快速和低价。

10月20日，记者走访发现，国庆假期已经结
束10余天，但不少医美机构内依旧张贴着国庆假
期优惠活动的广告， 其中就有很多99元秒杀的
“快餐式医美”活动。

位于长沙市开福区的欣颜医疗美容机构便
推出了99元的水光针活动。 机构负责人介绍，这
个低价活动主要是针对第一次来店的客人，一般
一人限购一次。长沙市雨花区、芙蓉区、天心区的
多个医美机构，门店内都推出了类似的低价医美
项目。

不仅线下门店生意火爆，线上医美项目也同
样热销。 记者在各类团购App上检索相关词发
现，各类低价医美项目销量居高不下，其中99元
的光子嫩肤在相关团购软件上显示月销量
5000+。

“这些低价医美项目， 操作时间大多在半小
时以内，基本是没有什么恢复期的。”从事医美行
业多年的刘女士表示，如今这些“快餐式医美”项
目深受年轻人的喜爱，“几乎每天都会接待被低
价活动吸引，前来尝试医美项目的年轻客户”。

幕后：警惕好评陷阱，监管不可缺少

社交媒体上分享的美丽案例、各种软件上的
好评、明星代言人的亲身体验都在不断向消费者
灌输着“快速变美”的理念。然而，“快餐式医美”
背后同样可能隐藏消费陷阱。

“之前去美容机构做过一次光子嫩肤， 商家
服务态度特别好，很注重我的感受，但效果并不
是很好。因为服务不错，所以在店员提出写好评
的要求时我没有拒绝。”李伶坦言，此类好评确实
有误导其他消费者的可能。

记者在采访中了解到，“快餐式医美”项目往
往都有着很强的复购性，一次尝试并不能带来显
著的效果，只能选择定期进行维护治疗，以确保
美丽的持续。正因如此，商家大多会通过一次低
价的方式吸引消费者，并通过好的服务以及积极
回访等方式，让消费者后续不断加价维持。“自从
接触医美，我真正体会到‘医美只有零次和无数
次’这句话。”一名刚刚做完玻尿酸补水项目的女
顾客说。

采访过程中，记者了解到，一些医美机构也
存在着操作不规范、存在安全隐患等问题：部分
医美机构在未取得合法资质或超出经营范围的
情况下擅自开展医疗美容项目，医疗器械和药品
使用不规范，使用假冒伪劣产品或未经验证的技
术等。

A股大涨后

多家上市湘企股东
及高管计划减持

面对“快餐式医美”，应该注意些
什么？ 湖南省职业病防治院美容整形
科主任张建武表示， 适当的轻医美是
可以的， 但过度医美则会出现一些安
全隐患。

张建武认为，首先，应该选择正规、
合适的医疗机构。第二，在做这些医美
项目的时候要适度，不建议太频繁，不
同项目需要遵循不同的周期。第三，在
做这些医美项目的时候尽量避开特殊
时期。“经期、人体有炎症的时候，其实是
不建议做的，容易出现过敏、皮肤灼伤
等问题。”张建武说，在皮肤不好、出现
问题时，应立即就医，切忌把医美当作
治疗疾病的手段。
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一顿饭的时间就能变美？如今，类似于光子嫩肤、玻尿酸补水、黄金微针这类操作时间
短、恢复时间快的“快餐式医美”成为年轻人的新宠。

曾经需要繁琐操作和长时间恢复的医美项目，如今只需一顿饭的时间和较低的费用，就
能让人们获得极致体验。“快餐式医美”是否有风险？应该注意什么？连日来，三湘都市报记者
进行了走访调查。 ■文/视频 三湘都市报全媒体记者 田甜 通讯员 葛纪彤
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建议选择正规机构
进行合理“快餐式医美”

链接

顾客正在进行
恢复期短的医美项
目。 受访者 供图


